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Dia D do Maio Amarelo neste
 domingo, na Nóide Cerqueira

As ações de conscientização para um trânsito mais seguro serão marcadas neste domingo (15), 
dia D do Maio Amarelo, com uma mobilização na avenida Nóide Cerqueira, em frente o Shopping 
Avenida, das 8h ao meio-dia.

A atividade está sendo coordenada pela Superintendência Municipal de Trânsito (SMT) e órgãos 
parceiros, entre eles o Sest/Senat.

No local haverá demonstração de manobras de primeiros socorros, atividade de educação para o 
trânsito, além de ginástica, fitdance, aferição de pressão arterial e teste de glicemia.

Justiça concede primeiras liminares para Estado 
tomar posse da área do aeroporto em Feira

Guto Jads 

Ao menos seis liminares foram concedidas para desapropriação de terrenos próximos ao aeroporto 

A 2ª Vara da Fazenda Públi-
ca de Feira de Santana de-
feriu desde o último mês 

de março, as primeiras liminares 
nos processos impetrados pelo 
Estado da Bahia, com a finalida-
de de tomar posse dos terrenos 
desapropriados para a amplia-
ção do Aeroporto João Durval 
Carneiro, em Feira de Santana. 
Segundo apurado, já foram con-
cedidas pelo menos seis decisões 
liminares em favor do Estado. 
Em outros processos não houve 
concessão imediata da liminar, 
mas a Justiça condicionou a au-
torização para imissão da posse 
à comprovação dos depósitos 
judiciais dos valores apurados 
nos laudos de avaliação realiza-
dos pela Secretaria Estadual de 
Infraestrutura (Seinfra). Os pro-
cessos se basearam no Decreto 
Estadual n° 17.114/2016, que 
desapropriou 3,286 milhões de 
m² para a ampliação do Aero-
porto de Feira.

Apurou-se também que o Go-
verno do Estado já efetuou os 
depósitos judiciais relativos às 

liminares, assim como da maior 
parte dos demais processos 
identificados. Segundo fontes, o 
montante depositado supera os 
R$ 3,4 milhões até o momento. 
Embora a notícia pareça digna 
de comemoração, dado que Feira 
de Santana espera pela amplia-
ção do terreno e pelas melhorias 
no aeroporto desde 2014, fontes 
revelaram que a área envolvida 
nas desapropriações de agora é 
insuficiente para a expansão real 
do equipamento.

O decreto de 2016 já previu 
uma área total menor do que os 
4,318 milhões de m² estabele-
cidos pelo Decreto Estadual n° 
13.340/2011, que era baseado 
em estudos e projetos realiza-
dos pelo extinto DERBA (incor-
porado à Seinfra desde 2014) 
e cuja desapropriação consta 
como obrigação do Estado no 
contrato de concessão firmado 
em 2013 com a A.F.S. - Aero-
porto de Feira de Santana S/A. 
Para complicar, a área efetiva-
mente desapropriada deixará o 
terreno com aproximadamente 

1 milhão de m², ou seja, terá so-
mente cerca de 30% do previs-
to no decreto de 2016 e estas 
novas dimensões não permitem 
ampliar a pista para 2.200 me-
tros, como exigido no contrato 
de concessão pelo próprio Esta-
do à concessionária para quan-
do o aeroporto atingir 8.000 
embarques/mês.

Com praticamente nenhuma 
ampliação do terreno nas ca-
beceiras e com a exigência de 
instalar as áreas de escape de 
fim de pista (RESA, em inglês) 
para aumentar a segurança das 
operações, o aeroporto ficará, 
praticamente, com as mesmas 
restrições para aeronaves maio-
res, o que é um gargalo impor-
tante que impacta na quantidade 
de assentos a serem vendidos e 
na capacidade de cargas trans-
portadas nos porões dos aviões, 
principal vocação de Feira.

A indenização de apenas uma 
parte do terreno contrasta com o 
que a Seinfra praticou em outros 
aeroportos. Além de desconside-
rar os estudos para concessão 

feitos pelo próprio Governo do 
Estado, não foi este o critério 
utilizado para o novo aeropor-
to de Bom Jesus da Lapa, por 
exemplo, para o qual a Secreta-
ria desapropriou um terreno de 
4,499 milhões de m², (aproxima-
damente 4.500mx1.000m) para 

construir uma pista de 1.600m, 
nem para o de Vitória da Con-
quista, cuja pista tem 2.100m, 
mas o terreno desapropriado 
tem 5.500mx1.100m, totalizan-
do 6,16 milhões de m².

Mesmo depois dessa amplia-
ção, a área do Aeroporto de 

Feira terá o equivalente a apro-
ximadamente 22% e 16% das 
áreas desses outros aeroportos, 
respectivamente. Ou seja, é gri-
tante a diferença de tratamento 
pelo Governo do Estado quando 
se compara com outros aeropor-
tos estaduais.

Bahia é o 5º estado com mais alunos 
na 2ª fase da Olímpiada de História
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São 772 estudantes baianos que passaram para essa etapa

A Bahia é o quinto estado com 
mais representantes na 2ª fase da 
14ª edição da Olímpiada Nacional 
em História do Brasil (ONHB), or-
ganizada pela Universidade Esta-
dual de Campinas (Unicamp). São 

772 estudantes baianos que pas-
saram para essa etapa e vão rea-
lizar uma prova com 11 questões 
de múltipla escolha.

O estado de São Paulo aparece 
na frente, com mais alunos na 2ª 

Pessoas com fibromialgia têm direito 
a atendimento preferencial em Feira
Em Feira de Santana, pessoas 

com fibromialgia têm atendi-
mento preferencial. Para asse-
gurar o direito, a Prefeitura por 
meio da Secretaria Municipal de 
Saúde confeccionou carteiras 
de identificação. O documento 
pode ser apresentado para con-
seguir o atendimento prioritário 
em órgãos públicos, privados e 
em empresas comerciais que 
realizem pagamentos de con-
tas e bancos. Além de estacio-
namento em locais destinados 

aos portadores de necessidades 
especiais.

A Lei 3.962 de setembro de 
2019, institui o dia 12 de maio 
como o Dia Municipal da Fibro-
mialgia, para contribuir com a 
conscientização, esclarecimen-
to e divulgação de informações 
acerca da doença.

A DOENÇA
Fibromialgia é uma doença 

reumatológica que afeta a mus-
culatura causando dor. Por ser 

uma síndrome, essa dor está as-
sociada a outros sintomas, como 
fadiga, alterações do sono, dis-
túrbios intestinais, depressão 
e ansiedade. De acordo com a 
Sociedade Brasileira de Reuma-
tologia, a doença afeta 2,5% da 
população mundial, com maior 
incidência em mulheres entre 
30 a 50 anos de idade. A fibro-
mialgia não tem cura, mas com 
o tratamento adequado, combi-
nado com terapias, os sintomas 
podem ser controlados.

fase da prova, com 4.913 alunos. 
Em seguida aparecem: Ceará 
(2.288), Pernambuco (1.153) e 
Minas Gerais (990). 

Os estudantes participam das 
atividades em trios da competi-
ção, que possui seis fases online 
com duração de uma semana 
cada. Após as fases de provas 
pela internet, será realizada uma 
etapa final, presencial, em Campi-
nas, São Paulo. 

Asa Branca ganhará duas novas escolas
Foto: aCM

A localização das escolas é escolhida de maneira estratégica

O prefeito Colbert Martins visi-
tou na manhã de ontem (13), os 
amplos terrenos onde serão cons-
truídas duas novas escolas da Edu-
cação Municipal. Uma unidade, 
que fica no residencial Vida Nova, 
atenderá à Educação Infantil. Já a 
outra, no Loteamento Viver Bem, 
ofertará vagas para os anos iniciais 
do Ensino Fundamental - 1º ao 5º 
ano. 

A localização das escolas é esco-
lhida de maneira estratégica para 
que atenda a demanda da região. 
“Estamos levando educação para 
perto das pessoas, para onde elas 
vivem, é um direito da população. 
A Prefeitura continua investindo e 
trabalhando para que as famílias 
tenham acesso a melhor estrutura. 

Reafirmo que não gastamos com 
educação, investimos no futuro 
dessas crianças”, afirma Colbert.

O novo Centro Municipal de 
Educação Infantil terá capacida-
de para atender a 300 crianças 
- do grupo 2 ao 5 (de dois a cin-
co anos de idade). As crianças de 
2 e 3 anos terão aulas em tempo 
integral; já as de 4 e 5 anos, em 
período parcial. A unidade conta-
rá com moderna estrutura física e 
pedagógica.

Já a escola de Ensino Funda-
mental receberá 420 estudantes 
do 1º ao 5º ano. O prédio será 
construído numa área de mais de 
3 mil metros quadrados, com seis 
salas de aula, biblioteca, salas de 
professores e de direção, camarim, 

vestiário, cozinha, despensa e qua-
dra coberta. “São duas unidades de 
ensino próximas. A criança pode 
ser atendida em ambas - quando 
completar a Educação Infantil será 
matriculada na outra escola, tudo 
no mesmo bairro, o que garante 
acesso e comodidade”, destaca a 
secretária de Educação, professora 
Anaci Paim.

A ordem de serviço para cons-
trução das unidades escolares foi 
assinada no final do mês de abril. 
As obras estão na primeira fase 
que compreende a topografia do 
terreno, terraplanagem e vedação 
do local para que a construção 
seja iniciada. O prazo para finali-
zação é de aproximadamente um 
ano.


		2022-05-13T09:14:32-0300




